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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, местами не-
большие кратковременные дожди, в отдельных районах 
умеренные и сильные дожди, местами грозы, град; ветер 
восточный,  умеренный, при грозах местами порывистый; 
температура +30…+35.

20 июля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер восточный, умеренный; температура 
ночью +16…+21, днём +30…+35.

21 июля по области – облачно с прояснениями, днём 
небольшие, в отдельных пунктах умеренные дожди, 
местами с грозами; ветер восточный, умеренный, при 
грозе местами порывистый, сильный; температура ночью 
+16…+21, днём +30…+35.
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Вывели на орбиту
Вчера с Байконура на орбиту была выведена уникальная 

российская астрофизическая обсерватория для изучения 
Вселенной «Спектр-Р», которая войдёт в проект «Радио-
Астрон». Главной задачей радиотелескопа станет изучение 
ядер галактик, сверхмассивных чёрных дыр, ускорения частиц, 
предельных яркостных температур, сверхсветового движения. 
Кроме того, аппаратура способна уловить космологические 
эффекты, области формирования звезд и планетных систем. 
Не исключено, что прибор поможет восполнить пробел России 
в мониторинге солнечной активности.

Признали невиновным
Суд Будапешта признал невиновным 97-летнего Шандора 

Кепиро, обвинявшегося в пособничестве нацистам и в массовых 
убийствах во время Второй мировой войны. В частности, ему 
приписывалась причастность к убийству 1200  евреев, сербов и 
цыган в оккупированном сербском городе Нови-Сад в 1942 году. 
По версии следствия, он мог лично участвовать в ликвидации 36 
человек. За совершённые преступления ему грозило наказание 
вплоть до пожизненного лишения свободы. Кстати, в 1944 году 
Кепиро уже осудили в Венгрии на десять лет тюрьмы за участие 
в массовых убийствах, но позже военный трибунал признал его 
невиновным. Дело возобновилось вновь в 2009 году, когда появи-
лись новые свидетельства, представленные Сербией.
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Вячеслав ткачЁВ

По обрывкам одежды по-
исковикам удалось опреде-
лить, что практически все 
расстрелянные являлись го-
родскими жителями. Кроме 
того, в одной из ям нашли 
церковный крест, что говорит 
о возможном расстреле свя-
щеннослужителя. Как сказал 
руководитель поискового 
объединения «Дон» Михаил 
Сегодин, в этом году будут 

проводиться исследования по 
определению возраста, пола 
и роста людей, чьи останки 
обнаружены в ямах. Это по-
зволит сверить данные с рас-
стрельным списком и устано-
вить дату захоронения.

Тем временем останки 
жертв репрессий переданы на 
временное хранение в адми-
нистрацию Дубовки. Захоро-
нить погибших планируется 
в августе на мемориальной 
аллее в Дубовке.

Отголоски репрессий

В минувшие выходные поисковый отряд «Дон» воз-
ле посёлка Дубовка обнаружил братскую могилу. В 
ходе раскопок было найдено пять ям с останками 
170 человек, расстрелянных во время репрессий 
1930 годов. 

татьяна юШкина, 
Эртильский район

Она очень милая.
И потрясающе обаятельная!
 - Вам бы, Надежда, - говорю я 

Ведениной, - вся стать по подиуму 
ходить.

 - Что вы, что вы, - смущённо 
отмахивается она. – Да мне и здесь 
хорошо. И привычнее, и вольгот-
нее… А главное – я здесь нужна и 
здесь меня ценят.

Что правда, то правда. Коллек-
тив, в котором трудится дояркой 
Надежда Веденина, действительно 

подобрался работящий.
Из девяти животноводческих 

хозяйств Эртильского района 
ООО «Агрокультура - животно-
водство» – самое крупное. А по 
надоям и по привесам молодняка 
крупного рогатого скота оно вхо-
дит в десятку лучших хозяйств 
Воронежской области. При этом 
качество молока – отменное: 
компания «Вимм-Билль-Данн» 
принимает его высшим сортом. 

Дружный коллектив животно-
водческого комплекса насчиты-
вает более 40 человек, и все очень 
ответственно относятся к своему 

делу. Та же оператор машинного 
доения Надежда Веденина рабо-
тает здесь третий год. Обретает 
опыт, а раз так, то и растут надои 
в её группе коров. В прошлом году 
она надоила 5100 килограммов 
молока от коровы. Хороший, ста-
бильный результат. 

- Чёрно-пёстрые и красно-
пёстрые голштины и симменталки 
составляют основу стада, - говорит 
заместитель управляющего живот-
новодческим комплексом ООО 
«Агрокультура - животноводство» 
в селе Ячейка Павел Жигаренко. 
– В целях повышения надоев мы 

постоянно занимаемся воспроиз-
водством стада, выращиваем свой 
молодняк. В настоящее время у нас 
200 голов племенных тёлок, 400 
– молодняка, и в этом году будем 
закупать ещё. 

Наряду с увеличением и об-
новлением молочного стада ру-
ководители хозяйства заботятся 
о кормовой базе, приобретают 
современную кормоуборочную 
технику. Недавние покупки – 
агрегат, который прессует и закла-
дывает сенаж в мешки, и машина, 
предназначенная для плющения 
свежеобмолоченного зерна. 

Надёжные люди

Страда идёт! Страде дорогу!
Все районы Воронежской области включились в уборку 

ранних зерновых и зернобобовых культур. Установившаяся 
жаркая и сухая погода способствует активизации работ на 
жатве хлебов. По данным департамента аграрной политики 
Воронежской области, на вчерашний день обмолочены зерно-
вые на площади 74,5 тысячи гектаров (всего предстоит убрать 
урожай с 1,36 миллиона гектаров). Средняя урожайность – 24,5 
центнера зерна с гектара. Наилучших показателей добиваются в 
Подгоренском (36,6 центнера зерна с гектара), Нижнедевицком 
(31,5), Хохольском (30,3), Семилукском (28,7) и Каменском 
(27,1) районах.

Месторождение – на аукцион
Воронежское областное управление экологии и приро-

допользования объявило аукцион на право добычи торфа в 
Бобровском районе на месторождении Бочаров Огород площа-
дью 120 гектаров. Стартовый разовый платеж составляет чуть 
более 207 тысяч рублей. Как сообщили в управлении, данное 
месторождение разрабатывалось ещё в советские времена, 
но с начала 90-х годов добыча топлива здесь не проводилась. 
На начало 2011 года общие запасы торфа на его территории 
составляют 509 тысяч тонн. Победитель аукциона, согласно 
условиям договора, должен приступить к промышленной 
разработке карьера не позднее 2012 года. Торги назначены на 
начало сентября.

В режиме повышенной готовности
В связи с ростом температуры до +35 градусов по Цель-

сию ГУ МЧС по Воронежской области вводится режим 
повышенной готовности для органов управления системы 
предупреждения в чрезвычайных ситуациях. В настоящее 
время разворачивается оперативный штаб по контролю за 
лесопожарной обстановкой. В состав штаба войдут силы ГУ 
МЧС по Воронежской области, департамента аграрной поли-
тики, управления лесного хозяйства правительства области. В 
Главном управлении МЧС по Воронежской области работает 
телефон «горячей линии» 8(473) 269-81-69, по которому можно 
сообщить о возникновении пожаров.

Еще один отголосок войны
В Воронеже в Коминтерновском районе за авторынком 

найдена авиабомба времён Великой Отечественной войны. 
Её обнаружили во время ведения земляных работ в карьере 
за территорией авторынка. Как сообщили в пресс-службе ГУ 
МЧС России по Воронежской области, бомба была обследова-
на специалистами и сдана под охрану сотрудникам полиции. 
Уничтожили её 18  июля.

Жертвы купального сезона
С начала купального сезона на водоёмах Воронежской об-

ласти погибли 23 человека. Чаще всего трагедии случаются 
на необорудованных пляжах и из-за употребления спиртного. 
Как сообщили в пресс-службе областного ГУ МЧС России, 
по сравнению с тем же периодом прошлого года погибших на 
воде стало намного меньше. В 2010 году в первую половину 
лета утонул 81 человек. Всего же с начала нынешнего года на 
водных объектах региона произошло около 60 происшествий, 
в которых погибли 46 человек из них 6 детей, 17 человек были 
спасены. В прошлом году за этот же период количество уто-
нувших превышало сто человек.

евгения лежанина

На причале собрались атом-
щики, представители компании-
перевозчика, завода-изготовителя, 
журналисты, нововоронежцы - чтобы 
наблюдать то, что увидишь дале-
ко не каждый день: как реактор-
«тяжеловес» (масса – около 330 
тонн) выгружают с баржи и транс-
портируют на строящуюся АЭС, 
где ему предстоит отработать как 
минимум 60 лет. 

Это было как в очень замедленном 
кино. Сначала казалось, что «кар-

тинка» застыла и ровным счетом 
ничего не происходит. На самом деле 
впечатляющих размеров подъемная 
установка, привезенная специально 
из Голландии (голландцы, кстати, 
тоже были здесь), поднимала груз – 
и вместе с ним поднималось сильно 
осевшее под его тяжестью судно. 
Прошел добрый час, прежде чем груз 
«оторвался» от баржи. 

Часа четыре ушло на то, чтобы 
погрузить и закрепить его на само-
ходный модульный транспортер, 
и еще через час корпус реактора в 
целости и сохранности был доставлен 

на стройплощадку Нововоронежской 
АЭС-2.

Собравшиеся отлично понимали 
историческую значимость момента и, 
несмотря на изнуряющую жару, рас-
ходиться не спешили. Надо сказать, 

что само строительство Нововоро-
нежской АЭС-2 – знаковое событие, 
поскольку после 1993 года, когда в 
эксплуатацию был сдан четвертый 
энергоблок Балаковской АЭС, атом-
ные станции «с нуля» в России не 

строили. К тому же, как отметил глав-
ный инспектор Нововоронежского 
филиала ОАО «Атомэнергопроект» 
– Дирекции по сооружению НВО 
АЭС-2 Владимир Зарубаев, в 1964 
году здесь, на Нововоронежской 
АЭС, началась промышленная экс-
плуатация реакторов типа ВВЭР. И 
вот полвека спустя Нововоронеж 
снова стал «первопроходцем». По-
тому что именно здесь будет введен 
в эксплуатацию самый мощный 
в России энергоблок с реактором 
ВВЭР-1200: его мощность в шесть 
раз больше, чем у ВВЭР образца 1964 
года, и составляет 1200 МВт.

Как отметил генеральный ди-
ректор ОАО «Атомэнергопроект» 
Леонид Егоров, у реактора нового 
поколения три главных и несо-
мненных преимущества: он более 
производителен, более долговечен 
и защищен. 
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Сверхтяжёлый, уникальный, надёжный
Экономика | В Нововоронеж доставили груз специального назначения
До своего конечного пункта ему пришлось преодолеть боль-
шой водный путь в 3800 километров: по Неве, Ладожскому и 
Онежскому озерам, Волго-Балтийскому каналу, Волге и Дону. 
Именно таким маршрутом корпус самого мощного в России ре-
актора (ВВЭР-1200) был доставлен в Нововоронеж. Учитывая 
беспрецедентный вес и габаритность груза (длина – более 11, 
диаметр – около 5 метров), транспортировка была возможна 
только по воде.

Реактор готовят к отправке от причала на стройплощадку.

дмитрий дениСенко

Решение о подготовке со-
глашения о стратегическом 
партнёрстве земли Бавария 
и Воронежской области при-
нято в ходе встречи губер-
натора Алексея Гордеева с 
премьер-министром Баварии 
Хорстом Зеехофером. Таким 
образом наш регион станет 
третьим субъектом Россий-
ской Федерации после Мо-
сквы и Санкт-Петербурга, 
который будет развивать на 
долгосрочной основе торгово-
экономические отношения, 
партнёрство в науке и об-
разовании с самой крупной 
немецкой землей. 15 июля в 
городе Вайсенбург губернатор 
Воронежской области Алек-
сей Гордеев в качестве почет-
ного гостя вместе с премьер-
министром Баварии Хорстом 
Зеехофером принял участие 
в церемонии открытия Дня 
леса. По итогам встречи сто-
роны также приняли решение 
в следующем году провести в 
Воронежской области круп-
ный бизнес-форум с участи-

ем представителей деловых 
кругов Баварии, что даст воз-
можность завести прямые 
контакты между представи-
телями немецкого бизнеса и 
руководителями предприятий 
нашего региона. Алексей Гор-
деев подчеркнул, что считает 
основной задачей на перспек-
тиву сделать так, чтобы бавар-
ские компании поняли: бизнес 
выгодно вести не только в 
Москве, Московской области, 
Санкт-Петербурге, но и в Во-
ронежской области.

В этот же день в Ратуше 
города Вайсенбург прошла 
встреча губернатора Воронеж-
ской области Алексея Гордеева 
с министром продовольствия, 
сельского и лесного хозяйства 
Баварии Хельмутом Брунне-
ром. Губернатор поблагодарил 
министра за возможность 
продемонстрировать потен-
циал Воронежской области 
деловым кругам Баварии и 
отметил, что яркий пример 
долговременного успешного 
сотрудничества, – работа в 

регионе группы компаний 
«Эко-Нива», которая сегодня 
является третьим произво-
дителем молока в России. 
Как сообщили в Управлении 
по взаимодействию со СМИ 
и административной работе 
правительства Воронежской 
области, на встрече также 
обсуждались перспективы на-
учного и студенческого обмена 
в сельскохозяйственной отрас-
ли, сотрудничества в области 
внедрения и использования 
возобновляемых источников 
энергии (биогаз, энергия ветра 
и солнца), опыта по комплекс-
ному развитию сельских тер-
риторий и внедрению инно-
ваций в сельскохозяйственное 
производство. 

В Нюрнберге губернатор 
Воронежской области Алек-
сей Гордеев встретился с чле-
ном правления корпорации 
«Suedzucker AG» Томасом 
Кирхбергом, который также 
является экспертом по аграр-
ным рынкам Восточного ко-
митета немецкой экономики. 
Членами Восточного комитета 
являются предприятия Гер-

мании, имеющие интересы в 
России, Беларуси, Украине, 
в странах Юго-Восточной 
Европы, на Кавказе и в Цен-
тральной Азии, которые видят 
свою задачу в содействии и 
стимулировании активности 
немецкого бизнеса в деле раз-
вития торговли, промышлен-
ности, капиталовложений, 
сферы услуг в вышеназванных 
странах и регионах. На встрече 
шёл разговор о сотрудничестве 
как по созданию новых произ-
водств, так и по реконструкции 
и модернизации существую-
щих. В завершение беседы 
Алексей Гордеев пригласил 
Томаса Кирхберга и других ру-
ководителей «Suedzucker AG» 
принять участие в российско-
германском бизнес-форуме, 
который планируется про-
вести в следующем году в 
Воронежской области, а также 
предложил устроить заседание 
Восточного комитета герман-
ской экономики в Воронеже.

В последние дни пребыва-
ния в Баварии делегация Во-
ронежской области посетила 
ряд промышленных и сельско-

хозяйственных предприятий. 
В частности, губернатор побы-
вал на фармацевтическом за-
воде «Bionorica SE» – ведущей 
компании Европы по произ-
водству фитотерапевтических 
препаратов.  Представители 
промышленных предприятий 
Воронежской области по-
бывали на автомобилестрои-
тельном заводе BMW в городе 
Дингольфинг, а агропромыш-
ленного комплекса - посетили 
мясоперерабатывающий завод, 
овощеводческое предприятие 
Гельмута Энгельберга, завод 
по производству рапсового 
масла «ADM Spyck GmbH», а 
также фермерское хозяйство 
Лоренц Блимель. 

- Презентация региона и 
проведенные встречи, несо-
мненно, дадут новые импульсы 
к развитию взаимовыгодного 
сотрудничества земли Бавария 
и Воронежской области. Хочу 
отметить высокий интерес 
немецкого бизнеса к нашему 
региону. Это серьёзный залог 
будущих успехов, - отметил 
по итогам работы губернатор 
Алексей Гордеев.

Будущее – в стратегическом партнёрстве
контакты | Завершился визит в Баварию делегации Воронежской области во главе с губернатором Алексеем Гордеевым
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Бычков  
по осени считают

В рамках реализации об-
ластного проекта по развитию 
животноводства в ООО «Логус-
Агро» решено организовать 
комплекс по откорму мясного 
крупного рогатого скота. Соору-
жение комплекса на 1500 голов 
скота полным ходом идёт в селе 
Орлово, пишет районная газета 
«Новоусманская нива». Недавно 
здесь поставили на кормовое 
довольствие первую партию 
молодняка – 105 бычков, до-
ставленных из Лискинского 
района. 

Хотя решение об освоении 
новой отрасли в ООО приняли 
не так давно, но одновременно 
принимаются меры по созда-
нию собственной кормовой 
базы. Для этой цели в хозяйстве 
приобрели новый кормоубо-
рочный комбайн «Ягуар» и 
другую необходимую технику. 
На территории строящегося 
животноводческого комплекса 
делают сенажные траншеи, 
одну из которых уже заполняют 
зелёной массой. Продолжается в 
хозяйстве и заготовка сена.

Добрый хлеб
С хорошим настроением 

подошли к жатве хлеборобы 
Панинского района, отмечает 
газета «Наш край». И тому есть 
веская причина: добрый урожай 
зерновых выращен хлеборо-
бами ПО «Панинское «ООО 
«ЦЧ АПК», ЗАО СХП «Риком», 
ООО «Агрофирма «Малая 
земля», ООО АПК «Алексан-
дровское». В последнем из на-
званных хозяйств радует ещё и 
полновесная гречиха.

Ф
от

о 
ав

то
ра

.



2 | №108 (25736) | Вторник, 19 июля 2011 года | КОММУНА www.communa.ru  

- Нам очень понятна и близ-
ка забота главы государства об 
улучшении экологической ситуа-
ции в стране, на автомобильных 
трассах, ведь в ряде городов вы-
хлопные газы  автомобилей уже 
составляют более половины всех 
вредных выбросов в атмосферу. 
Дмитрий Анатольевич проявил 
обеспокоенность и о том, когда 
же, наконец, будет проведена 
модернизация устаревших не-
фтеперерабатывающих заводов: 
некоторые из них настолько 
технически и морально устарели, 
что не могут выпускать топливо 
классом выше, чем ЕВРО-2. 
Неслучайно из-за этого и на-
личия в автопарке страны (по 
данным ВНИИ нефтеперера-
ботки) 30 процентов устаревших 
отечественных автомобилей 
Минэнерго предложило снять 
правительственный запрет на ис-
пользование низкокачественного 
бензина, что приводит к преждев-
ременному износу двигателей и 
болезням людей, особенно рабо-
тающих или живущих у шумных 
автотрасс. Использование топли-
ва класса ЕВРО-2 влечёт за собой 
даже по сравнению с ЕВРО-3 
увеличение вредных выбросов 
в три раза. 

- Использование топлива 
стандарта ЕВРО-2 вызвано 
и дефицитом бензина в ряде 
регионов страны, и значитель-
ным ростом цен в связи с этим 
дефицитом…

-Который носил явно искус-
ственный характер, поскольку в 
стране в прошлом году был по-
ставлен рекорд по добыче нефти 
в 505 миллионов тонн. И наша 
компания, например, вовремя за-
ключив контракты по поставкам 
нефтепродуктов, а также кредит-
ные договора с банками, не имела 
дефицита бензина и дизельного 
топлива на своих почти 100 АЗК 
и АЗС в шести регионах ЦФО. В 
том числе и высококачественного: 
стандартов ЕВРО- 3 и ЕВРО-4. 
Должен отметить, что нашей ком-
панией в этом году реализовано 
высококачественного топлива 
больше 33 процентов, как видите, 
этот показатель лучше, чем в сред-
нем по России. На первом месте 
по его реализации идут Липецкая 
и Воронежская области.

Значительное внимание к 
качеству мы стали уделять после 
того, как в Тамбовской области 
работали под единым брендом 
ещё с одной компанией, в ре-
зультате получали претензии за 
чужие грехи. Теперь бренд у нас 
один во всех регионах «Липецкая 
топливная компания». А чтобы 
не было нареканий от клиентов, 
мы, единственные в Черноземье, 
организовали лабораторию по 
качеству нефтепродуктов, кото-
рая получила государственную 
аккредитацию, и теперь каждая 
партия топлива проходит вход-
ной контроль, завлабораторией 
имеет право приостанавливать 

реализацию ГСМ, но такой 
случай в нашей практике был 
единственным. Специалисты 
лаборатории, естественно, про-
веряют качество реализуемого 
топлива и на АЗС. Услугами 
нашей лаборатории пользуется 
филиал компании «Лукойл» и 
все, кому надо проверить каче-
ство нефтепродуктов.

- Возможности для улучше-
ния качества нефтепродуктов 
и, соответственно, экологиче-
ской ситуации далеко не ис-
черпаны…

- Конечно. Аграрии уже неод-
нократно предлагали включить 
устаревшие грузовики и трак-
торы в разряд, так называемого, 
«автохлама». Это помогло бы 
решить сразу ряд задач: укрепить 
производственно-техническую 
базу АПК, повысить его эффек-
тивность, привлекательность 
сельского труда, уменьшить ис-
пользование наиболее вредного 
низкокачественного топлива. 
На майском заседании совета 
директоров Российского топлив-
ного союза единогласно было 
принято предложение к Прави-
тельству РФ: увеличить акцизы 
на низкокачественное топливо и 
снизить-на высококачественное, 

что должно бы заинтересовать 
нефтепереработчиков в проведе-
нии модернизации своих НПЗ. 

- Какими объектами владеет 
ваша компания в Воронежской 
области?

- Мы имеем здесь две неф-
тебазы: в Воронеже на 5 тысяч 
тонн ГСМ и в Павловске, где 
провели реконструкцию, и довели 
мощности по единовременному 
хранению нефтепродуктов до 7,5 
тысячи тонн. При необходимости 
мы всегда можем доставить то-
пливо на терминалы наших АЗК 
или по заказу клиентов, посколь-
ку имеем отличный парк больше-
грузных автомашин «Скания». В 
Воронеже и Павловске находятся 
два наших представительства, в 
распоряжении которых находят-
ся 14 АЗК и АЗС в разных райо-
нах области. Хорошо работают 
коллективы операторов на АЗС 
в Каширском, Калаче, Бутурли-
новке, Лисках, Петропавловке да 
и в других местах.

- Есть ли планы расширения 
присутствия на воронежском 
рынке нефтепродуктов?

- Безусловно. Мы завершаем 
выполнение стратегической 
программы «Сто плюс сто», со-
гласно которой должны иметь 

100 АЗС для розничной про-
дажи ГСМ, превращаемся в 
третью по величине оборота 
компанию в России из незави-
симых трейдеров. И работаем 
над новой программой «100 
плюс 50». В ней такому круп-
ному региону, как Воронежская 
область, отводится значитель-
ная роль. Уже в ближайшие 
годы мы планируем довести 
здесь количество автозапра-
вочных станций до 20, повы-
сить на них уровень сервиса, 
предложив клиентам новые 
виды услуг. Ведём мониторинг 
потока автомобилей на раз-
ных трассах, хотим улучшить 
снабжение нефтепродуктами 
владельцев транспорта в отда-
лённых сельских районах. Из 
Воронежской области станем 
продвигаться в Ростовскую 
и Волгоградскую области, из 
Белгородской – в Украину.

- Мы говорили о расшире-
нии розничной сети продаж. 
А каково сейчас положение с 
оптовыми поставками ГСМ?

- Именно с них мы и начи-
нали работу в Воронежской 
области, когда пришли сюда 
по просьбе местных руково-
дителей в период дефицита 
горючего на уборке урожая. У 
нас были отлажены хорошие 
связи с сельхозпроизводите-
лями, разработаны различные 
схемы оплаты за поставку 
топлива. В последние годы 
согласно решению Правитель-
ства РФ в периоды напряжён-
ных полевых работ дизельное 
топливо селу поставляется по 
сниженным, по сравнению с 
рыночными, ценам.  Мы тоже 
не против таких поставок, если 
выпадающие доходы будут 
компенсироваться хотя бы 
налоговыми вычетами, как это 
осуществляется на практике. 
Но оптовые покупатели у нас 
есть во всех регионах, где мы 
присутствуем, в разных отрас-
лях, в том числе среди государ-
ственных и муниципальных 
организаций.

Вёл беседу Алексей ПЕТРОВ.

Вместе – к новым рубежам
Экономика | Расширяя поставки нефтепродуктов в Воронежскую область, безупречное липецкое предприятие 
«Управляющая компания» гарантирует их качество
На недавнем совещании по улучшению экологической 
обстановки в стране  Президент РФ Дмитрий Мед-
ведев вновь заострил проблемы развития «зелёной 
энергетики», повышения качества моторного топлива, 
которое бы соответствовало европейским стандар-
там. Он привёл такие цифры: в стране с начала года 
реализовано только 25 процентов топлива, соответ-
ствующего стандарту ЕВРО-4. Как известно, в Европе 
используется топливо ещё более высокого качества 
– ЕВРО-5. А какое топливо реализует липецкое ООО 
«Предприятие «Управляющая компания», в том числе в 
Воронежской области? С этого вопроса началась наша 
беседа с директором Виктором ШАХОВЫМ.

АЗС в селе Каширское, здесь работает просторный магазин с товарами повседневного спроса.
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ООО «Предприятие «Управляющая компания»
Филиал в Воронеже:

т.: (473) 265-74-09; 222-41-35.

В Управление Россель-
хознадзора по Воронежской 
и Волгоградской областям 
поступили жалобы от адми-
нистраций Подгоренского, 
Каменского, Острогожского 
и Калачеевского районов в 
отношении подразделений 
группы компаний «Агро-
инвест». По данным проверки, 
проведенной специалистами 
Управления и прокуратурами 
районов, на полях замечены 
грубые нарушения в обработ-
ке земель сельхозназначения, 
которые ведут к снижению 
урожайности и отрицательно 
влияют на плодородие почв. 

Напомним, что группа ком-
паний «Агро-инвест» пришла 
в Воронежскую область еще 
в 2007 году. А в 2008 году 
компания заключила с регио-
нальной администрацией ин-
вестсоглашение по развитию 
молочного животноводства. 
Но строить фермы, закупать 
поголовье и заниматься про-
изводством молока инвестор 
не спешил. Его интерес ка-
сался лишь растениеводства. 
«Агро-инвест» является вто-
рым по масштабам землев-
ладельцем в регионе после 
группы «Продимекс». В Во-
ронежской области у группы 
«Агро-инвест» 100,1 тысячи 
гектаров сельхозугодий, из 
которых 80,4 тысячи гектаров 
приходится на пашню. Однако 
в вопросах использования 
земель сельхозназначения 
компания допустила ряд гру-
бейших нарушений. 

В целях охраны земель 
разрабатываются федераль-
ные, региональные и местные 
программы, включающие в 
себя перечень обязательных 
мероприятий по охране зе-
мель с учетом особенностей 
хозяйственной деятельности, 
природных и других условий. 
В феврале 2010 года депутаты 
Областной думы приняли За-
кон № 7-ОЗ «Об обеспечении 
плодородия земель сельско-
хозяйственного назначения 
на территории Воронежской 
области». Закон обязал сель-
хозпроизводителей не допу-
скать деградацию земель сель-
хозназначения, находящихся 
в собственности, владении 
или пользовании, установил 
обязательные требования к 
собственникам участков по 
их рациональному исполь-
зованию и регламентировал 
деятельность субъектов, на-
правленную на сохранение и 
восстановление плодородия 
почв, получение определенно-
го уровня урожайности сель-
скохозяйственных культур, 
увеличение объемов произ-
водства сельскохозяйствен-
ной продукции.

Серьезные последствия 
для снижения плодородия 
почв имеет и трехпольный се-
вооборот (зерновые, подсол-
нечник, пар), который ком-
пания «Агро-инвест» взяла 
за основу своей деятельности. 
А ведь одно из требований 
Закона касалось обязатель-
ного соблюдения чередования 
культур в севообороте. В част-
ности, сельхозпроизводите-
ли не должны выращивать 
подсолнечник на площади, 
превышающей 12 процентов 
от общей площади пашни. 
Однако на землях сельхоз-
назначения, к примеру, ООО 
«Подгорное-АГРО-Инвест», 
расположенных на террито-
рии Острогожского района 
Воронежской области, в 2010 
году подсолнечник высевался 
на площади 3386 гектаров, 
что составляет 30 процентов 
от общей площади пашни. А 
нарушение чередования под-
солнечника в севообороте, как 
известно, приводит к распро-
странению вредителей расте-
ний и возбудителей болезней. 
Кроме того, там не вносятся 

органические и минераль-
ные удобрения в должном 
количестве, не создаются за-
щитные лесные насаждения, 
не проводится залужение 
эрозионно опасных склонов, 
что ведет к деградации почв 
и способствует дальнейшему 
развитию эрозионных про-
цессов. На полях в 2011 году 
не проводились агротехни-
ческие и агрохимические 
мероприятия, что привело к 
их зарастанию сорной расти-
тельностью (пырей ползучий, 
молочай, осот).

Отсутствие необходимых 
агротехнических и  агро-
химических мероприятий 
и нарушение севооборота 
зафиксировано и в других 
структурных подразделениях 
компании «Агро-Инвест», 
работающих в хозяйствах 
Каменского, Калачеевского, 
Подгоренского, Грибановско-
го районов. 

В ходе проверки специали-
сты Управления Россель-
хознадзора по Воронежской 
и Волгоградской областям 
установили, что вносимых 
органических и минеральных 
удобрений недостаточно для 
воспроизводства плодородия 
почв, повышения урожайно-
сти и качества сельскохозяй-
ственных культур. На земель-
ных участках с крутизной 
склона более семи градусов 
не проводятся мероприятия 
по охране почв от ветровой 
и водной эрозии, что значи-
тельно ухудшает плодородие 
почв.

По данным обследований, 
проведенных специалиста-
ми Управления Россельхоз-
надзора по Воронежской и 
Волгоградской областям и 
Воронежского филиала ФГУ 
«ВНИИКР», на территории 
Калачеевского района в Се-
меновском сельском посе-
лении, где хозяйственную 
деятельность осуществляет 
ООО «Калач-Агро-Инвест», 
зарегистрирован карантин-
ный сорняк - амброзия трех-
раздельная. Это растение 
является не только сорняком, 
приносящим вред сельскохо-
зяйственным культурам, но и 
очень сильным аллергеном. 
Попадая на кожу, слизистую 
оболочку глаз и дыхатель-
ных путей, пыльца вызывает 
сильные аллергические за-
болевания. В хозяйстве от-
сутствует утвержденный план 
проведения систематических 
обследований, мероприятия 
по локализации и ликвидации 
сорняка не проводились.

По результатам проверок, 
руководители хозяйств В. Ма-
рункевич и С. Косяков при-
влечены к административ-
ной ответственности в виде 
штрафных санкций и выданы 
предписания об устранении 
выявленных правонаруше-
ний.

Как известно, в начале 2010 
года Президент Российской 
Федерации утвердил док-
трину продовольственной 
безопасности страны. Этот до-
кумент определяет основопо-
лагающие условия надёжного 
обеспечения населения нашей 
страны продовольствием, при-
чём безопасным для жизни и 
здоровья людей. А потому 
не случайно, что согласно 
статье 7 Земельного кодекса 
РФ земли сельхозназначения 
должны подлежать особой 
охране в условиях специаль-
ного режима использования. 
И специалисты Россельхоз-
надзора прилагают для этого 
все усилия. Главное ведь - не 
оштрафовать нарушителя, а 
добиться сохранения и вос-
становления земли. 

Пресс-служба 
Россельхознадзора 

по Воронежской 
и Волгоградской областям.

Земля требует 
бережного 
отношения 
Сельские приоритеты

В последнее время много говорится о возрождении 
отечественного агропромышленного комплекса, 
комплексном развитии сельских территорий. Но вы-
полнить эту очень важную и очень сложную задачу 
можно только при бережном отношении к земле. Ну 
а поскольку сегодня значительные площади пашни 
принадлежат крупным инвесторам, то мы вправе 
проанализировать то, как они заботятся о приумно-
жении плодородной силы воронежских черноземов.  
И уже сегодня можно сказать, что инвестор инвестору 
рознь.  Один приходит исключительно корысти ради. 
Другой – помимо получения прибыли, согласен вы-
полнять социальный заказ. Например, создавать ра-
бочие места, строить животноводческие комплексы, 
развивать перерабатывающую отрасль. А еще беречь 
природное богатство – земли сельхозназначения. 
Однако не все инвесторы строят долгосрочную поли-
тику пребывания на воронежской земле. Иначе как 
объяснить их более чем скромное участие в процессах 
сохранения черноземов. 

Снежанна БАХМЕТЬЕВА

Большинство воронеж-
ских дворов уже давно тре-
буют капитального ремонта. 
Разбитые тротуары, старые 
детские площадки, отсут-
ствие парковочных мест для 
автомобилей, мусор – это 
только часть проблем, с кото-
рыми сталкиваются жители 
города. Однако, стоит от-
метить, что за последние два 
года ситуация с дворовыми 
территориями изменилась 
в лучшую сторону. Они по-
степенно преображаются, 
превращаются в настоящие 
мини-парки, где приятно 
проводить время и взрослым 
и детям. 

Сначала секретарь полит-
совета совместно с депута-
тами посетил двор, располо-
женный в Железнодорожном 

районе, по адресу: улица 
Димитрова, 79. 

- У нас всегда был хоро-
ший двор, - говорит житель-
ница дома Людмила Ше-
рембей.- Мы сами за всем 
смотрим, сами высаживаем 
цветы, деревья, но со всеми 
проблемами всё равно бы не 
справились. В нашем дворе 
было необходимо обновить 
асфальт, заменить бордюры, 
организовать парковку для 
машин, обновить детскую 
площадку. 

Этот двор расположен в 
округе заместителя пред-
седателя городской думы 
Леонида Зенищева. Благо-
даря совместным усилиями 
жителей, их обращениям 
к депутату, при поддержке 
мэра города Сергея Колиуха 
и партии «Единая Россия», 
здесь в короткие сроки было 
сделано качественное асфаль-

тирование, появились новые 
лавочки, яркая детская игро-
вая площадка. «Новый со-
вместный проект городской 
администрации и партии 
«Единая Россия», старто-
вавший весной, был призван 
превратить областной центр 
в преддверии юбилея Вороне-
жа в привлекательный, совре-
менный мегаполис, комфорт-
ный для жизни, - рассказал 
Леонид Зенищев. – Именно 
состояние дорожно-уличной 
сети, по мнению мэра Сер-
гея Колиуха, является од-
ним из главных показателей 
благоустроенности города. 
Неслучайно после старта 

проекта, когда проходил сбор 
обращений жителей и депута-
тов по тем или иным округа, 
мэр лично совместно с пред-
ставителями регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» посетил с рабочим 
визитом несколько дворов, 
встретился с жителями».

Как отмечает Людмила 
Шерембей, после приезда 
«единороссов» и мэра работы 
во дворе, действительно, за-
кипели. «Для нас шум рабо-
тающей техники был слаще 
и приятнее любой музыки. 
Люди здесь работали на со-
весть, для нас», - говорит 
она.

Заместитель председате-
ля городского парламента 
подчеркнул,  что партий-
ный проект стал еще одним 
масштабным подспорьем 
в реализации программы 
комплексного благоустрой-
ства воронежских дворов, 
инициированных два года 
назад губернатором Алек-
сеем Гордеевым и мэром 
города Сергеем Колиухом и 
получившим название «Сто 
дворов».

Секретарь политсовета 
воронежского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Владимир Нетесов 
подчеркнул, что «террито-
рия приведена в порядок. 
Партийный проект работает. 
О проведенном благоустрой-
стве очень тепло отзываются 
жители, дети рады, что у 
них есть комфортное про-
странство для игр». Он также 
отметил, что жители контро-
лируют этот процесс, для них 
актуальны эти позитивные 
изменения. «В этом году 
работа в этом направлении 
будет продолжена, и важно, 
чтобы жители города сами 
активно подключились к 
этому процессу.  Ведь дворы 
включаются в план рекон-

струкции по заявке самих 
жителей, в первую очередь, 
по их обращениям в прием-
ную лидера «Единой России» 
В.В. Путина. В этом году мы 
отремонтируем 250 дворов 
по партийному проекту. В 
следующего году эти работы 
будут продолжены. Вместе 
мы достигнем того, что наш 
город станет одним из самых 
благоустроенных в России».

Во дворе домов №№27,29 
и 31 по ул. Новосибирской, 
расположенной в округе спи-
кера гордумы Александра 
Шипулина, работы по ре-
конструкции территории 
начались неделю назад. Се-
годня здесь задействована 
вся необходимая техника. 
Строители укладывают бор-
дюрный камень, асфальт, 
устанавливают скамейки и 
детское оборудование, вос-
станавливается оборудова-
ние баскетбольной площад-
ки. Жильцы домов активно 
контролируют этот процесс. 
На все перечисленные рабо-
ты по реконструкции этого 
двора будет направлено более 
3 млн. рублей.

- Наш двор уже более 30 
лет никак не ремонтировался, 
- говорит жительница дома 
№ 31 по ул. Новосибирской 
Лидия Стефаненко. – А сей-
час он на глазах преобража-
ется. От того, как здесь про-
водятся работы, в восторге и 
дети, и взрослые. Мы хотим 
сказать большое спасибо на-
шим властям. 

А л е к с а н д р  Ш и п у л и н 
подчеркнул, что проблема 
благоустройства дворовых 
территорий очень актуальна 
для жителей Левобережного 
промышленного района, где 
жилой фонд вводился вместе 
с заводами в довоенное и по-
слевоенное время. Некоторые 
дворы не благоустраивались 
более 20 лет. В рамках пар-
тийного проекта в Воронеже 
будет отремонтировано 250 
дворов и 60 подъездов к ним. 
«В этом году программа по 
благоустройству дворовых 
территорий получила допол-
нительный импульс для раз-
вития, - сообщил Александр 
Шипулин. -  По инициативе 
депутатов Государственной 
Думы фракции «Единая 
Россия»  от Воронежской 
области в рамках проекта 
партии «Новые дороги горо-
дов России» «было выделено 
436,3 млн. рублей Воронежу 
на ремонт дворов и проездов 
к ним».

Молодеют старые дворы
Город | В Воронеже продолжается реализация масштабной программы по благоустройству
Секретарь политсовета Воронежского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Владимир Нетесов 
совместно со спикером Воронежской городской думы 
(фракция «Единая Россия») Александром Шипулиным 
и заместителем председателя городского парламента 
(фракция «Единая Россия») Леонидом Зенищевым 
лично проконтролировал ход и качество работ по 
благоустройству дворов в рамках партийного проекта 
«Новые дороги городов России».

Сверхтяжёлый, 
уникальный, 
надёжный
Начало  |  Страница 1 

Отвечая на вопрос журна-
листов по поводу возможности 
повторения сценария Фукусимы, 
Леонид Егоров заявил, что такое 
в принципе невозможно: «Во-
первых, неправильно говорить 
только о безопасности реактора 
– надо говорить о безопасности 
станции в целом. 

Во-вторых, проект «АЭС-
2006» помимо традиционных си-
стем безопасности, доказавших 
свою надежность, предусматри-
вает дополнительные системы, 
что полностью исключает воз-
можность радиационной опас-
ности. Мы просчитали защиту на 
все возможные угрозы, включая 
землетрясение, ураганы, падение 
самолета».

Ну и, конечно, корпус ре-
актора, изготовленный ОАО 
«Ижорские заводы» и достав-
ленный в Нововоронеж, сам по 
себе - сверхнадежная защита. 
Как рассказал представитель 
завода-изготовителя Евгений 
Яроцкий, корпус, толщина стен-
ки которого составляет от 197 
до 234 мм, сделан из сложного 
состава стали, куда входят хром, 
молибден, ванадиевые сплавы. 
Цикл изготовления корпуса 
реактора занимает 36 месяцев. 
Последние месяцы на заводе 
проводили испытания. Рабочее 
давление внутри корпуса – 160 
атмосфер, а в лабораторных 
условиях нагрузку увеличи-
вали до 250. Запас прочности, 
как видно, внушительный. Как 
заявил Леонид Егоров, строи-
тельство и поставка оборудо-
вания для Нововоронежской 
АЭС-2 идет в целом, по плану: 
«Нынешний год мы завершим 
монтажом корпуса реактора. 
Ввод в эксплуатацию первого 
блока АЭС-2 запланирован на 
2013 год».

«Событие, свидетелями кото-
рого мы стали, очень значимое. 
– говорит заместитель гене-
рального директора – директор 
Дирекции по капитальному 
строительству Госкорпорации 
«Росатом» Сергей Будылин. – 
Не только для Нововоронежа, 
для атомщиков, но и в масштабах 
страны. По нашим оценкам и 
согласно оценкам международ-
ного сообщества, реактор ВВЭР 
относится к категории самых 
безопасных. Мы построим самую 
защищенную атомную станцию, 
и этот реактор проработает на 
ней 60 лет – в течение всего 
гарантийного срока эксплуата-
ции. Центральный федеральный 
округ – самый энергодефицит-
ный и динамично развивающий-
ся. И задача Нововоронежской 
АЭС-2 - обеспечить энергомощ-
ностями растущее производство 
посткризисной экономики».
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час. 
в приемной совета жильцов 

Коминтерновского р-на
(вход со стороны «Медико-сервис» и 

«Стоматологии») 
по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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Татьяна ЮШКИНА

В 2010 году под влиянием 
аномально жаркой погоды в 
большинстве регионов Рос-
сии и засухи урожай пиво-
варенного ячменя оказался 
существенно меньше средне-
статистического как в России, 
так и за рубежом. Стабильные 
заказы в рамках действую-
щего агропроекта становятся  
хорошим стимулом  развития 
сельского хозяйства в регио-
нах. А отработанная система 
контроля всего цикла - от 
создания семенного фонда 
до хранения нового урожая 

– обеспечивает высокое ка-
чество сырья.  

В условиях сложной си-
туации в сельскохозяйственной 
отрасли компании удалось не 
только сохранить бо%льшую 
часть собственного ячменя, но 
и развивать проект: так, напри-
мер, в качестве эксперимента 
часть посевных площадей была 
засеяна в Сибири и на Даль-
нем Востоке. География по-
севов охватывает практически 
всю страну — Центральный, 
Центрально-Черноземный, 
Сибирский и Дальневосточный 
регионы. Компания актив-
но привлекает к сотрудниче-

ству сельхозпроизводителей 
Центрального и Центрально-
Черноземного регионов. В 2010 
году в проекте участвовали 
сельхозпредприятия Туль-
ской, Воронежской, Липецкой, 
Рязанской, Тамбовской, Ор-
ловской, Омской и Амурской 
областей. Значительный потен-
циал у проекта есть в Сибири, 
на Урале и Дальнем Востоке.

Специалисты «Балтики» 
пристально следят за соблю-
дением всех этапов произ-
водства ячменя. Это и закупка 
семян надлежащего качества, 
и применение  разработан-
ных пивоварами современ-
ных технологий. А ещё – по-
сев на полях после лучших 
культур-предшественников с 
использованием только апро-
бированных удобрений. Все 
эти меры позволяют получать 
пивоваренный ячмень вы-
сочайшего качества. По дан-
ным Всероссийского научно-
исследовательского института 
растениеводства имени Н.И. 
Вавилова, средняя чистота 

ячменя в России составляет 75 
процентов. Однако «Балтике» 
в рамках агропроекта удалось 
добиться чистоты этой культу-
ры в 98 процентов.

В минувшем году начальник 
службы управления агропро-
ектами компании «Балтика» 
В. А. Сухонин был награжден 
орденом «За заслуги в разви-
тии пивоваренной отрасли» 
Союза российских произво-
дителей пивобезалкогольной 
продукции.

Сейчас пивоваренная от-
расль находится в непростых 
условиях, и трехкратное повы-
шение акциза на пиво скорее 
стимулирует «Балтику» ещё 
активнее бороться за сниже-
ние издержек и повышение 
эффективности работы. На-
помним, что «Балтика» - одна 
из первых компаний, которая 
самостоятельно занялась раз-
витием сырьевой базы и на-
чала заключать договоры с 
сельхозпроизводителями на 
закупку пивоваренного ячме-
ня для своих нужд. 

Ещё одно важное событие, 
непосредственно связанное с 
агропроектом, произошло в 
Воронежском филиале: здесь 
завершено полное переосна-
щение элеватора. Директор 
филиала «Балтика-Воронеж» 
Дмитрий Визир отметил, что 
для филиала и для агропро-
екта компании в целом - это 
серьезный шаг по оптимизации 
хранения и транспортировки 
сырья. На элеваторе проведён 
восстановительный и косме-
тический ремонты, заменено 
всё оборудование и теперь 
он полностью соответству-
ет современным нормам и 
требованиям промышленной 
безопасности. 

Элеватор вмещает 12 тысяч 
тонн зерна, из расчета одной 
трети объема под задачи фили-
ала «Балтика-Воронеж» и двух 
третей для нужд агропроекта. 
Сюда будет свозиться зерно из 
хозяйств не только Воронеж-
ской, но и ближайших Курской, 
Тамбовской, Липецкой об-
ластей, с которыми работает 
агропроект «Балтики».

«Балтика» развивает агропроект
На тему дня

На протяжении последних шести лет компания «Бал-
тика» развивает собственный агропроект, который 
позволяет гарантировать получение требуемых 
объёмов пивоваренного ячменя и снижать расходы 
на сырьё при сохранении высокого качества про-
дукции. Агропроект содействует развитию сельского 
хозяйства и обеспечивает рабочими местами около 
15 тысяч человек по всей России. 

- В Каменск-Уральском я 
был и директором, и режис-
сёром, - рассказывает Фёдор 
Чернышёв. - Трёхлетний кон-
тракт закончился год назад, в 
театре началась реформа, а я 
стал искать новое место. Меня 
нашёл через Интернет дирек-
тор Борисоглебского театра 
Владимир Мальшин. Мы с 
женой, актрисой Натальей 
Бахаревой, приехали, труппа и 
доброжелательная атмосфера в 
городе нам понравились. Сна-
чала я поставил два спектакля 
– «Валентина и Валентину» 
Михаила Рощина и «Вален-
тинов день» - продолжение 
рощинской пьесы, написанное 
Иваном Вырыпаевым. Меня 
хотели главным сразу назна-
чить, но я решил: пусть сначала 
я присмотрюсь к труппе, а 
труппа ко мне. «Валентинов 
день» ранее ставил в Каменск-
Уральском, и грех было не 
вернуться к этой истории, тем 
более что исполнительница 
одной из главных ролей На-
талья Бахарева приехала со 
мной – и здесь ей нашлась 
достойная партнёрша, актриса 
и режиссёр Анна Бондаренко. 
Всё сложилось удачно! 

- И сколько уже поставлено 
спектаклей на борисоглеб-
ской сцене? 

- За сезон я выпустил четы-
ре спектакля. Из них ещё не 
упомянул «Курицу» Николая 
Коляды и «Любовь и сардины, 
или Шум за сценой» Майкла 
Фрейна. Вы могли их видеть на 
наших гастролях в Воронеже. 

- Из четырёх ваших первых 
постановок в Борисоглебске 

две – о театре и его людях… 
- Это принципиальный вы-

бор репертуара. Мне было 
нужно разобраться с труппой 
– как актёры ощущают себя в 
профессии, как видится ими 
закулисная жизнь, жизнь сце-
ническая… «Шум за сценой» 
- ещё и проверка на профес-
сионализм. В спектакле занята 
вся труппа, пьеса сложная, от 
секунды опоздания и не той 
реплики сразу всё меняется... 

- …При этом актёры в 
нынешней труппе с разным 
опытом – у кого-то даже про-
фессионального образования 
нет, только актёрская студия 
за плечами… 

- Поначалу эта грань очень 
чувствовалась. Я в «Валенти-
не и Валентине» занял нашу 
молодёжь, чтобы проверить 
её. Ребята, занимавшиеся в ак-
тёрской студии, которую вела 
Анна Бондаренко, как-то очень 
хорошо сработались, и я понял, 
что они вполне вменяемы и 
обучены. Постепенно разница 
в опыте стирается, и сейчас 
труппа вполне сбалансирова-
на. Например, ученики Бон-
даренко - Максим Кудрявцев 
и Ольга Асташова - заняты в 
главных ролях, и они – просто 
замечательные актёры. 

- Кстати, как артисты от-
неслись к идее «Шума за 
сценой», комедии о том, как 
делается спектакль? 

- Пьеса всех увлекла. Они 
сказали, что это будет сложно, 
но очень здорово и интерес-
но. На гастролях в Воронеже 
был большой сюрприз. Сцена 
новая, некоторые актёры по-

менялись. Один из актёров, 
так вышло, два раза пропустил 
реплику и выход, но вся труппа 
начала импровизировать. И то, 
что получилось, мне понра-
вилось. Я сначала, наблюдая, 
переживал, что же будет из-за 
накладки. Как же артисты вы-
тянут? Сначала у них в глазах 
был ужас. Но они сразу собра-
лись и всё сделали как надо. 

- А каков элемент импро-
визации в «Шуме за сценой»? 
Со стороны нарастающий на 
сцене хаос производит впечат-
ление действа очень выстроен-
ного, едва ли не балета. 

- На родной сцене всё рас-
считано по секундам, по шагам. 
Но я дал актёрам большую 
свободу импровизировать в 
образах, в ролях. Они могут 
делать сюрпризы для партнёра 
в рамках диалога. Живое суще-
ствование артиста, его непо-
средственная реакция являет-
ся смыслом этого спектакля. У 
меня принцип – актёр должен 
импровизировать. Если он на 
каждом спектакле делает одно 
и то же, я начинаю делать ему 
замечания: не повторяйся, 
что-то меняй! Партнёру по 
сцене ведь тоже должно быть 
интересно, он должен ждать 
сюрпризов, новых поворотов, 
новых подтекстов. Тогда актё-

ры загораются, сцепляются… и 
начинается жизнь. 

- «Валентинов день» вы 
показали в Воронеже дважды, 
на двух разных сценах, даже в 
разных погодных условиях… 

- То были два принципиаль-
но разных спектакля. Впервые 
мы его привезли в февральские 
морозы, и в Доме актёра была 
жутко холодная атмосфера. 
Артисты, а особенно артист-
ки, больше думали, как бы у 
них зубы не стучали на сцене. 
Тем не менее они собрались 
и мужественно сыграли. А на 
гастролях было гораздо теплее, 
даже жарче, и народу больше, и 
нужная реакция из зала сразу 
пошла. 

- Каким-то образом «Ва-
лентинов день» продолжил 
одну загадочную традицию 
борисоглебского театра: уже 
не впервые на его сцене живые 
персонажи находятся в посто-
янном диалоге с умершими. 
Это Борисоглебск так влияет? 
Почему очень разные режис-
сёры, появившись здесь, рано 
или поздно ставят спектакль, 
в котором живые на сцене со-
существуют с мёртвыми? 

- (смеётся) Борисоглебск – 
город тихий, спокойный, про-
винциальный. Жизнь замирает 
часов в шесть вечера. Он раза 

в три меньше промышленного 
Каменск-Уральска, где я рабо-
тал. Зато в Борисоглебске своё 
здание у театра, оно атмосферу 
хранит. Это город, в котором 
заметна культурная прослойка. 
И во многом она сформиро-
вана, наверное, театром и его 
хорошими традициями. Мне 
кажется, если в городе есть 
театр, он влияет на жизнь даже 
людей, которые не ходят в него. 
Просто фактом своего суще-
ствования. Он создаёт атмос-
феру культурного центра. 

- Одна из главных проблем 
провинциального театра – те-
кучка кадров. Артисты при-
езжают на один сезон, а затем 
уезжают туда, где предложи-
ли более выгодные условия. 
Какова сейчас ситуация с 
труппой? 

- Представители старшего 
поколения остаются. Проблема, 
конечно, с молодёжью. Те, кто 
начинал в студии при театре, 
хотят получить образование. 
Я уговариваю ребят, которые 
собираются пойти учиться, по-
ступать на заочное отделение, 
чтобы они могли продолжать 
работу. Думаю, кардиналь-
ной смены не будет. В труп-
пе появились новые актёры. 
Вернулись в театр работавшие 
здесь ранее Татьяна Гущина и 
Леонид Мордвинов. Конечно, 
нужно, чтобы труппа не вари-
лась постоянно в одном и том 
же соку. Театрам, особенно из 
маленьких городов, гастро-
ли необходимы, как воздух. 
Нужны новые зрители, новые 
впечатления, отзывы профес-
сиональных критиков, которых 
в Борисоглебске, к сожалению, 
нет. Понятно, что публики 
здесь хватает на один сезон. 
К следующему все спектакли 
борисоглебцами уже пересмо-
трены, и нужно ставить десять 
новых. В нынешнем, кстати, 
как раз десять и вышло: четыре 
взрослых и шесть сказок. 

- А каковы планы на буду-
щий сезон? 

- Анна Бондаренко давно 
мечтала сыграть роль в пье-
се «Ночь Гельвера» Ингмара 
Вилквиста. Но никому не мог-
ла доверить себя как актриса. 

Предлагали самой пьесу по-
ставить, но она отвечала: «Мне 
надо, чтобы за мной смотрели». 
После того, как мы поработали 
вместе, она подошла и сказала: 
«Наконец-то появился человек, 
которому я могу доверить свою 
мечту». Этот спектакль будет 
идти на малой сцене. Также в 
планах - фантасмагория Оле-
га Богаева «Страшный суп». 
Анна Бондаренко будет ставить 
детектив «Восемь любящих 
женщин» Робера Тома. Новый 
сезон начнётся в октябре с 
премьеры – но с какой именно, 
пока не могу сказать. 

- Как, кстати, работается с 
Анной Бондаренко –  актри-
сой и режиссёром? 

- Мы легко разделили сфе-
ры влияния. Она ставит мо-
лодёжные спектакли, детские 
сказки. Замечательно это уме-
ет и делает. Я иногда подхожу 
к ней и говорю: «Анна Иго-
ревна, давайте уже поставьте 
что-нибудь более серьёзное!». 
И она ищет пьесу. Может, я ей 
что-нибудь предложу. 

- Ну и, конечно, хочется, 
чтобы вы рассказали об ак-
трисе Наталье Бахаревой. 

- Ох, тут надо часами рас-
сказывать, а если в двух сло-
вах… (пауза) Мне повезло 
в жизни, что я встретил в 
Каменск-Уральском Наталью 
Бахареву, женщину и актрису. 
На мой взгляд, она - актриса 
экстра-класса, которая могла 
бы составить гордость любому 
театру. У неё есть актёрское об-
разование, но там она ничего не 
получила, у неё всё – от Бога, от 
природы, в самой натуре зало-
жено. Она замечательно вписа-
лась в борисоглебскую труппу, 
с актёрами нашла общий язык, 
полюбилась публике. С той 
же Анной Бондаренко, веду-
щей актрисой Борисоглебска, 
они стали подругами, помимо 
партнёрства на сцене. Абсо-
лютно разные, но прекрасные 
актрисы. Это ведь редкость, 
когда две сильные женщины и 
актрисы замечательно сосуще-
ствуют на сцене. 

Беседовал 
Виталий ЧЕРНИКОВ. 

Любовь, сардины и импровизация 
Культура | Главный режиссёр Борисоглебского драматического театра имени Н.Г.Чернышевского рассказал 
о своём первом сезоне в Воронежской области
С Фёдором Чернышёвым мы пообщались во время не-
давних гастролей возглавляемой им труппы в област-
ном центре. К новым спектаклям из Борисоглебска 
воронежцы проявили интерес. Чернышёв закончил в 
Москве театральный институт имени Бориса Щукина, 
долгие годы работал в Екатеринбурге – руководил 
молодёжным камерным театром. «Он существовал 15 
лет, но был негосударственным, своего помещения не 
имел и в 1996 году прекратил существование», - вспо-
минает режиссёр. В Борисоглебск Фёдор Николаевич 
попал из театра драмы города Каменск-Уральского 
Свердловской области. Впрочем, предоставим ему 
возможность самому рассказать о себе. 

Наталья НЕКРЫЛОВА

Фото автора

Три года назад здание шко-
лы было в ужасном состоянии: 
корпуса 1956 и 1964 годов 
постройки вместе со всеми 
коммуникациями сильно об-
ветшали и остро нуждались 
в ремонте. В 2009 году в рам-
ках комплексного проекта 
модернизации образования 
из средств федерального и 
муниципального бюджетов 
Латненская школа получила 
около тридцати пяти миллио-
нов рублей. Начались работы 
по её реконструкции. 

- В первую очередь нужно 
было обновить канализаци-
онную систему, водоснабже-
ние, электропроводку, си-
стему отопления, частично 
поменять кровлю и напольное 
покрытие, -  рассказывает 
директор школы Валентина 
Краснощёких. -  Но когда 
приступили к ремонту, по-
няли, что полученных денег 
не хватит: стоило взяться за 
что-то одно, как сыпалось 
другое. Канализационные 
и отопительные трубы при-
шлось сменить не только 
внутри здания, но и снаружи, 
на пришкольной территории. 
Кровлю потребовалось пере-
крывать всю – она оказалась 
сильно проржавевшей. 

В обоих блоках отремон-
тировали систему водоснаб-
жения, санузлы. В новом кор-
пусе оборудовали школьную 
столовую и пищеблок, отвеча-
ющие последним санитарным 
требованиям. Появился здесь 
и современный спортзал с до-
рогим ковровым покрытием. 
Деньги по ветру не разлете-
лись. Но вот ремонт во вто-
ром корпусе так и не смогли 
закончить. Сейчас здесь, как 
и прежде, обшарпанные сте-
ны, окна с гнилыми рамами, 
сыплющаяся с потолка шту-
катурка. Учителя и родители, 
благодаря поддержке местной 
администрации, делают кос-
метический ремонт своими 
силами: шпатлюют, красят. 
Недавно купили линолеум 
для коридоров. 

Вхожу в один из классов. 
Работа здесь кипит: мамы и 
папы носят вёдра с песком,  

мешают раствор, мажут клеем 
листы обоев. 

- Ну что мы можем сделать 
своими силами? Так, кое-где 
подмажем, обои подклеим, 
стулья покрасим, - сетуют ро-
дители, не отрываясь от рабо-
ты. - Может, хоть пару классов 
откроем, всё ребятам места 
побольше будет.

- Администрация района вы-
деляет деньги на строительные 
работы, но этого явно недоста-
точно, - рассказывает руково-
дитель отдела по образованию 
и опеке Семилукского муни-
ципального района Надежда 
Ковригина. -  Чтобы закончить 
реконструкцию, требуется 90 
миллионов рублей. 

А сделать предстоит ещё 
много. Кроме ремонта во втором 
корпусе здания, на пришколь-
ной территории необходимо 
построить мастерские, отапли-
ваемый гараж и спортивную 
площадку. Старые мастерские 
находятся в аварийном состоя-
нии, а школьный автобус стоит 
под открытым небом. 

Вообще, Латненская шко-
ла очень красивая: большая, 
светлая. Классы просторные, 
с высокими потолками, окна-
ми во всю стену. Если долго-
строй всё-таки завершится, то 
трудно будет сыскать в округе 
лучшего здания. Но вот когда 
это будет, никто не знает. В 
областном департаменте обра-
зования сообщили, что работы 
по реконструкции школы 
включены в долгосрочную об-
ластную целевую программу 
«Развитие образования Воро-
нежской области на 2011-2015 
годы». В этом году на строи-
тельство и реконструкцию 
образовательных учреждений 
из средств областного бюдже-
та выделены немалые деньги. 
Но Латненская школа не во-
шла в число приоритетных 
социально значимых объ-
ектов, поэтому в ближайшее 
время материальную помощь 
не получит. Рассмотрение 
вопроса её реконструкции 
возможно только в 2012 году. 
А пока учителям, ученикам и 
их родителям остаётся только 
ждать и надеяться на лучшее. 
Скорее всего, весь предстоя-
щий учебный год ребятам 
опять придётся заниматься в 
две смены. 

Школьный 
долгострой
Педсовет | Реконструкция Латненской 
средней школы, что в Семилукском районе, 
затянулась на три года

В коридорах учебного заведения пахнет краской, 
слышится грохот передвигаемой мебели. К стенам 
прислоняться опасно – рискуешь окраситься в ярко-
зелёный или голубой цвет. Здесь идёт летний космети-
ческий ремонт.  Ещё год назад в здании школы велась 
масштабная реконструкция. Но она остановилась на 
полпути. Понятное дело, что из-за недостатка финанси-
рования.  Теперь один из двух корпусов учебного заве-
дения закрыт, и  почти шестьсот учеников вынуждены 
заниматься в две смены. 

Фёдор Чернышёв.

Борис ВАУЛИН

Поначалу всё шло очень даже 
неплохо. Частное такси стало 
пользоваться популярностью у 
горожан, и Лукьянов чувствовал 
себя счастливым, что сам зараба-
тывает деньги. Но через год на-
чали выражать своё недовольство 
соседи, которые жаловались в 
ГИБДД, Роспотребнадзор и ад-
министрацию района на неудоб-
ства от работы частного автотран-
спортного предприятия. «Вираж» 
начали проверять всевозможные 
организации, выявили админи-
стративные правонарушения, на 
Лукьянова наложили штраф в 

500 рублей. Причем предупре-
дили, что этим не ограничатся.14 
января 2011 года предприятие 
Сергея Викторовича вынуждено 
было прекратить свою деятель-
ность. Письмо в редакцию Сергея 
Лукьянова не было обычной 
жалобой. Человек просил разъ-
яснить ему – в чем он не прав и 
что недопонимает: «Мне очень 
обидно, что морально меня никто 
не поддержал, я ни у кого ничего 
не просил, сам пытался зарабаты-
вать деньги себе на жизнь, и вот 
как получилось»...

Редакция попросила руково-
дителей района дать оценку этой 
ситуации.

Глава администрации Богу-
чарского района А.В.Гузев ровно 
через два месяца после запроса 
редакции подробно описал, 
какие неудобства жителям го-
рода доставляло предприятие 
«Вираж». Оказывается, что «на 
тихой густонаселённой улице, 
прямо под окнами многоквар-
тирного дома, появилась кру-
глосуточная ремонтная база. 
Помимо света фар в окна в 
любое время суток, потёков 
машинного масла на дороге и се-
рого налета пыли от выхлопных 
газов на окнах, соседи данного 
индивидуального предприни-
мателя получили ещё и рёв от 
прогазовки, громкую музыку и 
автомобильную мойку, со всеми, 
в прямом и переносном смысле, 
вытекающими последствиями 
рядом со своими дворами… Лу-
кьянову С.В.были предложены 
оптимальные варианты для 
переноса своего предприятия в 
подходящее для подобных целей 
место, с учетом его физических 
возможностей». 

Прокурор района О.Н.Голев 
подробно процитировал, какие 
пункты Федерального закона «О 

санитарно-эпидемиологическом 
благополучии населения» были 
нарушены начинающим пред-
принимателем: «Указанные 
обстоятельства объективно 
подтверждаются собранными 
в ходе проверки материалами. 
В связи с этим 24.02.2011 года 
вынесено постановление о воз-
буждении производства по делу 
об административном правона-
рушении».

Заместитель главного го-
сударственного санитарного 
врача по Воронежской области 
в Павловском, Богучарском, 
Верхнемамонском районах 
В.А.Крамсков «установил,что 
при проведении надзорных 
мероприятий 03.02.2011г. Лу-
кьяновым С.В. допущено ис-
пользование жилого помещения 
для целей, не предусмотренных 
проектной документацией…» 
Далее перечисляются наруше-
ния: повышенные уровни шума, 
вибрации, загрязнение воздуха, 
мойка автомашин, слив топлива 
и масел, регулирование звуко-
вых сигналов и т.д. Словом, пол-
ный букет нарушений. В деле 
об административном правона-

рушении, в графе «занимаемая 
должность», значилось «гражда-
нин». Какой смысл санитарный 
врач вложил в это определение, 
осталось непонятным. 

В принципе руководители 
районных учреждений правы: 
закон есть закон, и при его 
нарушениях необходимо при-
нимать соответствующие меры, 
несмотря на то, нравятся они 
или нет нарушителю. Только 
давайте честно скажем: всегда 
ли такие меры принимаются и 
своевременно ли? Где все эти 
руководители были раньше и 
почему разрешили человеку 
начинать свой бизнес так, как 
он его понимал? Почему не объ-
яснили Лукьянову, что он может 
делать, а что нет, почему воспи-
тывать начали тогда, когда он 
свернул  дело? Неужели трудно 
было оторваться от своих кресел 
и лично встретиться с инвали-
дом? По закону неудавшегося 
предпринимателя, виновного в 
нарушении, правильно наказали 
штрафом. Но как быть с сутью 
человеческих отношений, или 
они нынче регулируются лишь 
циркулярными нормативами?

Дело об административном правонарушении
Ситуация | Как инвалид сам себя хотел прокормить, и что из этого вышло
Инвалид первой группы Сергей Лукьянов живет в Богучаре. 
Ему 26 лет, и может передвигаться только в коляске. По-
нятно, как тяжко молодому, по своей натуре деятельному 
человеку, сидеть целые дни напролёт дома и смотреть 
из окна на улицу. Вот и задумал Сергей организовать 
свою частную службу по оказанию услуг населению. Он 
в качестве диспетчера принимает заказы у граждан, а 
те, у кого есть машины, занимаются перевозками. Своё 
предприятие назвал «Вираж», в соответствии с правилами 
оформил все необходимые документы и 29 декабря 2008 
года начал работу.

Виталий ЧЕРНИКОВ

Очередное зональное меро-
приятие третьего областного 
фестиваля-конкурса профес-
сионального мастерства ра-
ботников клубных учреждений 
«Мастер хорошего настрое-
ния» прошло в Новой Усмани. 
Оно собрало конкурсантов из 
Новоусманского и Рамонского 
районов и воронежского Дома 
культуры «Краснолесье». Им 
предстояло показать себя в 
четырёх конкурсах: «Визитная 
карточка», «По следам ска-
зочных героев», соревнование 
эрудитов «Мой Воронеж» и 
«Наша хата утехами богата» 
- в последнем необходимо 
было продемонстрировать 
самобытные традиции своего 
района. Выступления полу-
чились яркие и изобретатель-
ные. Например, новоусманцы 
«сказочным героем» сделали 
место, где происходило твор-
ческое соревнование – недавно 
отремонтированный межпосе-
ленческий Центр досуга, силой 
воображения его сотрудников 
превратившийся на время в 
волшебный теремок. 

Диплома первой степени 
удостоена Ирина Толкачёва 
– заведующая Красненским 
сельским филиалом Рамонской 
централизованной клубной 
системы. На втором месте 
– Елена Кременскова из меж-
поселенческого Центра досуга 
Новоусманского района, на 
третьем – Софья Барышникова 
из ДК «Краснолесье». 

Заключительное зональное 
мероприятие пройдёт в Бори-
соглебске 22 июля. 

Творческий 
смотр 
в теремке

Валерий ЧАШКИН

Отдел историко-патриотической литературы Центральной 
городской библиотеки имени Андрея Платонова активно занима-
ется пропагандой правовых знаний среди молодого поколения. 

На днях в рамках совместного плана работы на летний период 
с Территориальной Избирательной комиссией Левобережного 
района Воронежа в этих стенах была организована и проведена 
правовая игра «Я и мои права» для учащихся начальных классов 
СОШ №№ 22 и 67 из пришкольных оздоровительных лагерей. 
Участие в ней приняли четыре команды по 20 человек. Эта игровая 
программа – первый этап в формировании гражданской позиции 
младших школьников. Все пришедшие в библиотеку мальчишки 
и девчонки получили текст Декларации прав ребёнка. 

Права ребёнка 

Родители учеников своими силами делают 
косметический ремонт.

Р
ек

ла
м

а.
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фуТбол Кубок россии

Чудо-гол при чудо-победе
В минувшее воскресенье воронеж-

ский «Факел» в матче 1/16 финала 
розыгрыша Кубка России 2011/2112 
принимал на своем поле команду 
премьер-лиги «Краснодар». Впервые за 
последние годы Воронеж с официаль-
ным матчем посетила одна из лучших 
команд страны. Хорошо известный не 
только в Европе, но и за ее пределами 
тренер Славолюб Муслин выставил на 
матч сильнейший состав, бросив в бой 
пятерку «легионеров»: «пару» бразиль-
ских «гнедых» - Жоаозиньо и Марсио, 
и балканскую «тройку» - Анджелкович, 
Дринчич, Враньеш. Отсутствовали 
лишь два игрока «основы» - форвард 
Юра Мовсисян и защитник Неманья 
Тубич. Однако, это не смутило куда 
менее опытных футболистов «Факела», 
которые запросто могли отказаться от 
борьбы и «слить» встречу, объяснив 
свою позицию трусливым выраже-
нием: «В Кубке нам все равно ничего 
не светит, сосредоточимся на играх 
чемпионата». Воронежцы отменно 
настроились на нелегкий поединок 
и дали настоящий бой признанному 
фавориту.

«ФАКЕЛ» (Воронеж) – 
«КРАСНОДАР» (Краснодар) 

2:1 (2:0)
ГОЛЫ: Михалев, 13 (1:0). Аброскин, 

24 (2:0). Ерохин, 55 (2:1). 
В мачте с девятой командой премьер-

лиги, отстающей всего на три очка от 
«Спартака» и на очко от «Локомотива», 
тренерский штаб «Факела» выставил 
следующий состав: Дьяченко, Михалев, 
Колесников, Зиновьев (к), Хабаров, 
Герасименко (Козлов, 86), Бураков, 
Клопков, Гаврилов (Егоров, 63), Ше-
стаков (Логуа, 63), Аброскин. 

Как мы видим, в стартовом соста-
ве произведено две замены. Битву с 
«Химками» начинали Рустан и Логуа, 
в краснодарском сражении их заме-

нили Гаврилов и Бураков. Вопреки 
ожиданиям, воронежцы не встали всей 
командой у своей штрафной площади, 
а предложили соперникам померяться 
силами в открытом бою. Закопав парт-
билеты и обвязавшись пулеметными 
лентами, они, ошеломив соперника, 
пошли в штыковую атаку. Счет в мат-
че открыл Михалев, и гол получился 
довольно курьезным, из разряда тех, 
о которых будут вспоминать и через 
десятилетия. 13-я минута стала поис-
тине черной для гостей. На половине 
поля воронежцев в жесткой борьбе 
краснодарцы нарушили правила, и 
«Факел» получил право на штрафной 
удар. Михалев увидел, что голкипер 
«Краснодара» Городов далеко вышел 
из ворот, и решил испытать счастья 
дальним ударом. Мяч по крутой тра-
ектории перелетел через считавшего 
ворон вратаря и опустился в сетку за 
его спиной. А ведь до ворот было более 
шестидесяти метров! Защитник, на-
верное, в детстве в гольф играл, любой 
профессиональный игрок позавидовал 
бы такой точности. Спустя десять ми-
нут хозяева поля удвоили результат. 
Длинный верховой пас на  Аброскина 
на первый взгляд опасности в себе не 
нес - рядом с ним дежурили два высоко-

рослых кубанских казака, но форвард 
«Факела» смело вступил в неравную 
схватку и вышел из нее победителем. 
Выцарапал мяч у зазевавшихся «амба-
лов», и несильным, но точным ударом 
покатил его мимо вратаря. «Крас-
нодар» растерялся и начал грубить: 
желтые карточки увидели перед собой 
Мартынович и Враньеш. Два опасных 
момента, созданных благодаря усилиям 
Жоаозиньо, к ответному голу не при-
вели благодаря усилиям Зиновьева и 
Хабарова, вовремя подстраховавшими 
вратаря. Впервые за долгое время зри-
тели проводили «Факел» на перерыв 
аплодисментами. 

Начался второй тайм, зажглись про-
жектора, над краснодарскими фанатами 
вверх взмыл черный стяг с черным бы-
ком - символом команды, и гости пошли 
напролом. Для того чтобы отквитать 
один гол, им хватило десяти минут. 
Ерохин элегантно замкнул передачу 
Жоаозиньо со штрафного удара. Для 
того чтобы сравнять счет в матче, не 
хватило и сорока. Воронежцы органи-
зованно отошли назад и хладнокровно 
разрушали атаки гостей с Кубани, кото-
рые раз за разом остервенело кидались 
на ворота Дьяченко. «Факел» выиграл 
борьбу в воздухе, а заодно и весь матч. 

Справедливости ради надо отметить, 
что два голевых момента игроки «Крас-
нодара» все же создали. В середине 
тайма Гогниев убежал от Буракова, но 
Дьяченко выиграл дуэль у форварда, 
а удар головой Ерохина с убойной по-
зиции пришелся мимо цели. Выиграв 
второй подряд кубковый матч со счетом 
2:1, «Факел» вышел в 1/8 финала.

Напомним любителям футбола, 
что именно на стадии 1/16 финала в 
розыгрыш Кубка России включились 
16 представителей премьер-лиги. Все 
они играли в гостях, и пять элитных 
клубов выбыли из розыгрыша: ЦСКА, 
«Кубань», «Краснодар», «Спартак» 
(Нальчик) и «Крылья Советов». Кроме 
«Факела» маленькие футбольные под-
виги совершили «Волгарь-Газпром», 
«Динамо» (Брянск), «Луч-Энергия» и 
«Торпедо» (Владимир).

Результаты остальных матчей. 
«Истра» (Истра) - «Спартак» (Москва) 
0:1, «Шинник» (Ярославль) - «Волга» 
(Нижний Новгород) 0:1, «Торпедо» 
(Владимир) - «Спартак» (Нальчик) 
3:0, «Нижний Новгород» (Нижний 
Новгород) - «Терек» (Грозный) 0:2, 
«Химки» (Химки) - «Зенит» (Санкт-
Петербург) 2:3, «Динамо» (Брянск) 
- «Кубань» (Краснодар) 3:1, «Мордо-
вия» (Саранск) - «Динамо» (Москва) 
0:5, «Волга» (Ульяновск) - «Анжи» 
(Махачкала) 0:3, «Волгарь-Газпром» 
(Астрахань) - ЦСКА (Москва) 1:0, 
«Металлург-Оскол» (Старый Оскол) 
- Томь» (Томск) 0:1, «Металлург-
Кузбасс» (Новокузнецк) - «Амкар» 
(Пермь) 0:1, «Жемчужина-Сочи» 
(Сочи) - «Ростов» (Ростов-на-Дону) 
1:2, «Урал» (Свердловская область) - 
«Рубин» (Казань) 0:0 (пенальти - 5:6), 
«Енисей» (Красноярск) - «Локомо-
тив» (Москва) 0-2, «Луч-Энергия» 
(Владивосток) - «Крылья Советов» 
(Самара) 1:0.

21 сентября «Факел» в матче 1/8 
финала встретится с астраханским 
«Волгарем-Газпром». Место встречи 
определит жребий.

максим СКВорЦоВ

А начиналось всё в Париже

Шахматы – игра весьма 
интересная и мудрая. Кого-то 
привлекает в ней дух сопер-
ничества, кого-то логика и 
эстетика игры, а кого-то – её 
глубинные тайны, постичь 
которые не удалось даже с 
помощью современных ком-
пьютеров.

Очень популярны шахма-
ты и в Воронежской области. 

Регулярно проводятся раз-
личные соревнования и меро-
приятия как в областном цен-
тре, так и в сельских районах 
региона. Отведено почётное 
место этой игре и в программе 
«Культура общества – основа 
нравственной политики госу-
дарства», которая действует в 
области вот уже три года, со-
председателем которой явля-
ется депутат областной думы 
Николай Гапоненко. Так, в её 
рамках прошли чемпионаты 
среди строителей, сельских 
школьников и тренеров и ряд 

других мероприятий. Состоя-
лись турниры в честь нашего 
земляка олимпийца Николая 
Панина - Коломенкина, 425- 
летия Воронежа, на Кубок 
государственного деятеля Ви-
талия Воротникова, фестиваль 
памяти общественных деяте-
лей братьев Юрия и Викто-
ра Титовых, международные 
мини-конкурсы по решению 
шахматных композиций и 
другие состязания. 

В шахматной программе за-
действованы писатели и поэты, 
учёные и журналисты, руково-
дители организаций и обще-
ственные деятели. Большой 
резонанс получил областной 
смотр – конкурс на лучшую 
шахматную оргмассовую ра-
боту в сельских районах в 2010 
году. Первое место в нём занял 
Бобровский район (глава ад-
министрации Анатолий Балбе-
ков), второе – Острогожский 

район (глава администрации 
Сергей Хорошилов), третье 
– Каменский (глава админи-
страции Алексей Егоров). От-
мечены дипломами и кубками 
Новоусманский район (глава 
администрации Владимир 
Чернышов), Петропавловский 
(глава администрации Сергей 
Собкалов) и Таловский (гла-
ва администрации Виктор 
Бурдин).

Награждены также орга-
низаторы шахматной работы 
Елена Хостник и Андрей Ми-
хайленко (Воронеж), Ана-
толий Куграшов, Николай 
Пахомов, Андрей Шацких и 
Иван Стопкин (Бобровский 
район), Андрей Скориков, 
Михаил Шамприцкий и Ли-
дия Никитина (Острогожский 
район), Валерий Тимофеев, 
Анатолий Махинов и Николай 
Пономарёв (Камеский район), 
Виктор Лукин и Вячеслав 

Звонарёв (Новоусманский 
район), Дмитрий Шевцов (Пе-
тропавловский район), Виктор 
Воронов и Леонид Губанов 
(Таловский район).

Успешно развивают шахма-
ты в регионе Виктор и Анато-
лий Коровины, Юрий Рогозин 
(Лискинский район), Иван 
Гуськов, Игорь Черкашенко, 
Алексей Стебунов и Иван 
Толстолуцкий (Аннинский 
район), Виктор Попов и Борис 
Подрезов (Верхнехавский 
район), Василий Гурин (Бо-
гучарский район), Людмила 
Бойко и Олег Дорожкин (Но-
вохопёрский район), Влади-
мир Нефёдов (Новоусманский 
район), Владимир Голушкин 
(Эртильский район) и многие 
другие. 

Самые добрые пожелания 
вам – пропагандисты, органи-
заторы и почитатели шахмат-
ной игры!

Юрий СелЯВКин,
почётный президент РОО 
«Шахматная федерация 
Воронежской области»

В далёком 1924 году в Париже 20 июля создали Между-
народную шахматную федерацию ФИДЕ. Организова-
на она была четырнадцатью странами. Кстати, с этого 
времени появляется шахматный отдел в «Коммуне». 
Ныне число стран, входящих в столь престижную ор-
ганизацию в 10 раз больше, а день создания ФИДЕ 
отмечается как Международный день шахмат. 

Шахматы

ПРОИСШеСтВИе

В Воронеже следователи ищут 
неизвестный катер, наехавший на 
купающихся в водохранилище. Тра-
гедия произошла в субботу вечером 
на акватории воронежского водо-
хранилища в районе санатория имени 
А.М.Горького и турбазы «Чайка». Как 
рассказал старший помощник руко-
водителя Следственного управления 
СК РФ по Воронежской области 
Сергей Глазьев, неустановленный 
катер белого цвета наехал на группу 
купающихся людей. В результате 
столкновения 36-летняя женщина 
погибла на месте, а 45-летний муж-
чина с многочисленными травмами и 
порезами был доставлен в городскую 
больницу скорой медицинской по-
мощи. Уже в воскресенье утром он 
был отпущен домой. Как рассказали 
в пресс-службе ГУ МЧС РФ по Во-
ронежской области, группа в составе 
четырёх человек плавала вокруг сво-
ей лодки «Крым» в полукилометре от 
берега в необорудованном для этого 
месте. Виновник происшествия с 
места преступления скрылся. Поиски 
плавсредства по горячим следам ре-
зультатов не дали. В настоящее время 
сформирована группа по поиску 
катера и его владельца, организовано 
дежурство инспекторов ГИМС МЧС 
России области, обследуются все 
базы-стоянки маломерных судов.

Мария ЩЕгЛОВА.

Неуловимый 
катер

Итак, электрическая мясорубка досталась Е.А. Ельшо-
ву (Терновский район, с.Новотроицкое). Блендер - А.И. 
Фомичёву (г.Воронеж, ул.Перевёрткина, 52). Пылесос 
получила В.Н. Семёнова (г.Воронеж, Соколиный тупик, 
6). Фены - В.И. Буракова (п/о Петропавловка, ул. Победы, 
31), К.И. Моляков (г.Воронеж, ул.Машиностроителей, 
41). Сковородки «Тефаль» получили Е.А. Поляков 
(г.Воронеж, ул.Театральная, 21), В.А. Дунаева (Воронеж, 
ул.Революции 1905 года, 51), Н.Е.Золотарёв (с.Новая 
Усмань, ул. Красные Пески, 44), А.Т.Касьянова (г.Россошь, 
ул.Железнодорожная, 31), фильтр для воды - Г.В.Батуро 
(г.Воронеж, ул.Тимирязева, 6а), А.И. Девотченко 
(г.Воронеж, ул.Ильича, 69),  Е.К. Сьянова (Павловский 
район, хутор Переездной, ул.Ливенская). А.М.Мищенко 
(г.Россошь, ул.Перова, 31), А.Т.Касьянова (г.Россошь, 
ул.Железнодорожная, 31). Подписку на газету «Ком-
муна» на первое  полугодие 2012 года выиграли - Е.М. 
Малыгин (г.Воронеж, ул.Ломоносова, 83в), Л.П. Ли-
хачёв (г.Воронеж, ул.Героев Бреста, 4),  В.П. Алфёрова 
(г.Воронеж, ул.Ленинградская, 104), Э.Б. Животков 
(г.Воронеж, ул.Перевёрткина, 29), Б.Н.Остроухов 
(г.Воронеж, ул.Лизюкова, 53),  Овсянникова (г.Эртиль, 
ул.Садовая,29), В.А. Чаленко (Лискинский район, хутор 
Дивногорье), Н.М. Ковалёв (г.Богучар, ул.Кирова, 60),  
Ф.Ф. Шипилов (Верхнемамонский район, с.Приречное), 
В.П. Мартыненко (Поворинский район, с.Пески, ул.50 
лет Октября, 4), И.И. Лесников (Воробьёвский район, 
п.Высокий, ул.Пролетарская,43).  Ждём вас за призами по 
адресу: г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а.

Елена гУДКОВА.

Барабан удачи
В минувшую пятницу в редакции состоялась призовая игра среди подписчиков газеты «Коммуна» 
на второе полугодие 2011 года. А значит, вновь вращался барабан наудачу. Надо сказать, что для 
них было приготовлено много полезных и приятных вещей. Это и фильтры для очистки воды, фены, 
сковородки, блендер, а также два главных приза - электрическая мясорубка и пылесос. Редакция 
поздравляет всех с выигрышами! Надеемся всё-таки, что и другие подписчики - в выигрыше: их ждут 
в течение полугодия встречи с интересными материалами в «Коммуне». Спасибо, что остаётесь на-
шими друзьями и по-прежнему оформляете подписку.  
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Агроснабженческая  компания

Сертифицировано. Реклама. 
Цена – на момент публикации.

Лиц. №704478, рег. №тС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

Компания 
«Воронежкомплект» 
реализует 
с отсрочкой платежа до 1 января 2012 года 
зерноуборочные комбайны 
совместного производства  
По «Гомсельмаш» и зао «брянсксельмаш»:  

«ПаЛеССе кзС-812» 
по цене 3 100 000 рублей с НДС.

Классическая схема обмолота, жатка – 6 м, 
пропускная способность по хлебной массе 8 кг/с, 
производительность по зерну от 12 тонн в час.

По вопросу приобретения 
комбайнов обращаться 
в центральный офис:
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 

Тел./факс: 8 (473) 263-28-59 
(многоканальный), 

272-44-75, 276-30-88 
и филиалы компании. 

http: //www.vapk.ru

Внимание! 
АКЦИЯ!

17 июля на 87-м году 
ушел из жизни заслужен-
ный работник КБХА, один 
из основателей предприятия, 
начавший трудиться с 13 
октября 1941 года, лауреат 
Государственной премии 
СССР, талантливый инженер 
и руководитель Александр 
Александрович Голубев.

Посвятив свою жизнь 
ракетно-космической тех-
нике, Александр Алексан-
дрович за 65 лет работы на 
родном предприятии уча-
ствовал в создании агрегатов 
для боевой авиации, первых 
жидкостных ракетных дви-
гателей разработки КБХА 

для зенитных управляемых 
ракет, целого ряда совершен-
ных двигателей для космиче-
ских и межконтинентальных 
баллистических ракет. На 
протяжении ряда лет А.А. 
Голубев обеспечивал руко-
водство данными работами в 
должности первого замести-
теля главного конструктора. 
За вклад в создание ракетно-
космической техники Алек-
сандр Александрович удо-
стоен ордена Ленина и ордена 
Октябрьской Революции.

Скорбим по поводу кон-
чины ветерана КБХА, по-
святившего свою жизнь из-
бранной профессии и Родине, 

и выражаем искренние собо-
лезнования семье и близким 
покойного.

Коллектив  
Конструкторского бюро 

химавтоматики.

А.А.ГолубеВ
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СЛОВО В ГАЗете– ОтКЛИК В ИНтеРНете communa.ru

Воронежские СМИ активно начали осве-
щать, как идет благоустройство любимого 
города к юбилею. Хорошая инициатива, стоит 
только приветствовать, только вот как она 
реализуется?

Две воронежских газеты представили на 
своих страницах репортажи про ремонт на про-
спекте Революции. Не репортажи, а победные 
реляции.

В субботу я с Константином Квасовым прое-
хал практически полгорода, готовя фоторепор-
таж для книги «Имена Воронежа». Конечно же, 
нас интересовали памятные места, связанные с 
участниками проекта «Имена Воронежа» - дома, 
в которых известные люди жили, мемориальные 
или информационные доски в их честь, памят-
ники, а также объекты, которые являются куль-
турными и историческими памятниками.

Дома, которые поистине составляют некую 
культурную и историческую ценность, не явля-
ются почему-то объектами ремонта или рекон-
струкции. В самом центре, на улице Платонова 
стоит несколько знаковых для истории города 
зданий, но до них нет дела. Странно, недавно 
только закончился Платоновский фестиваль, 
а оказывается, что на улице в его честь даже 
информационная доска находится в отврати-
тельном состоянии.

Выявил и интересный факт. На подавляю-
щем большинстве воронежских улиц отсут-
ствуют доски, рассказывающие о том, в честь 
кого или какого события, названа та или иная 
улица. Вот бы к юбилею города устранить дан-
ный недочёт.

геннадий ШАтАЛОВ, 
блогер.

«БУДУт УЛИцы КРАШЕ», Марина Иванова, 15 июля

Борис БиРюков, дирек-
тор воронежского государ-
ственного цирка, народный 
артист России: 

- Образованный человек, 
эрудит. Человек, который уме-
ет не только правильно вести 
себя, но и мыслить правильно. 
Взвешивать свои действия: 
сперва мыслить, а потом дей-
ствовать. Настаивать на тех 
вещах, в которых он разбира-
ется. 

виктор власов, пере-
плётчик: 

- Это тот, кто всегда пони-
мает другого, прислушивается 
к нему. Он прилично одет, 
никогда не тыкает незнакомым 
людям, не перебивает. Манера 
общения и речь сразу выдают 

в нём интеллигента. Когда 
говорит, то обходится без слов-
паразитов… А впрочем, больше, 
конечно, по поступкам о людях 
нужно судить! Я в жизни мно-
гих людей встречал, которые 
казались не совсем приятными 
в общении, но поступали, как 
настоящие интеллигенты. 

людмила смиРнова, ди-
ректор воронежской областной 
универсальной научной библи-
отеки имени и.с.никитина: 

- В первую очередь – это 
разумный и знающий человек. 
Выдержанный, уравновешен-
ный, грамотный… Разумеется, 
интеллектуал. Сейчас для меня 
пример интеллигента – губер-
натор Воронежской области 
Алексей Гордеев. Впервые до-

велось с ним пообщаться, когда 
Алексей Васильевич пришёл 
к нам на встречу с писателем 
Алексеем Варламовым, био-
графом Андрея Платонова. И с 
тех пор я не раз находила под-
тверждение своему мнению. 

инна Духанина, от-
ветственный секретарь гри-
бановской районной газеты 
«Знамя труда», председатель 
районной организации союза 
журналистов России: 

- Интеллигентный человек 
– тот, кто, решая свои личные 
проблемы, прежде всего руко-
водствуется желанием не на-
вредить соседу, окружающим. 
И, естественно, важнейшая его 
черта – знания, знания, знания. 
И постоянный их поиск. 

ВоПроС «Коммуны»?
Кто в вашем представлении является интеллигентным человеком? 

Завтра, 20 июля, юбилей врача 

 Л.Ф.КадушКиной - 
высококвалифицированного специалиста 

и замечательного человека. 
Сердечно поздравляем глубокоуважаемую Лидию Фёдоровну с этой датой. 

Низкий поклон и бесконечная благодарность Вам, дорогая Лидия Фёдоровна, 
за ваше  внимательное и доброе отношение. Желаем Вам крепкого здоровья, 
счастья, радости, исполнения желаний, успехов во всём и всегда.

С глубоким уважением и любовью,                               Ваши пациенты.

зао «Вму-2»  
объявляет 

о заселении 
подъездов №3 и №4 
жилого дома №67а 

(стр. поз. 16) 
по ул.Минской 

(район больницы 
«Электроника») 

г.Воронеж 
с 25 июля 2011 года. 
Просим обращаться

 в отдел недвижимости 
ЗАО «ВМУ-2» по адресу: 

г.Воронеж, 
ул.Витрука, д.15. 

Подробная 
информация по тел.: 
227-86-38, 227-72-88.

Эти призы достались подписчикам!
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